

学校教育目標 [ もてる力を発揮しつながら響きあう児童の育成 ]



# 清 滝 っ 子

豊岡市立清滝小学校  
学校だより 第2号  
令和5年4月17日 発行

新学期が始まって10日がたちました。1年生のみなさんが上級生に手を引かれながら登校してくる風景は、とてもほほえましく、朝から温かな気持ちになります。毎日が登校しやすいおだやかな晴天だったらいいのと思っはみても、雨風が強い日もあります。お互いに、周りの人のことを思いやり助け合いながら、元気に登下校をしてください。



## 4月7日（金）始業式より

4月7日（金）は、令和5年度1学期の始業式でした。それぞれが、一つずつ上の学年に進級し、新しい先生との、新しい勉強の始まりです。体育館に集まった2年生から6年生のみなさんに、「笑顔」についての話をしました。



今日から、新しく来られた先生方もそろい、学校生活の新しい一年が始まりました。

今、こうして、よい姿勢で話を聞いているみなさんからは、新しい学年でも頑張ろうという気持ちが伝わってきて、とてもうれしく思います。

さて、今日は、新学年の始めにあたって、みなさんに、これからの一年間、心がけてほしいことをお話します。それは、「笑顔」で毎日を過ごそうということです。新型コロナウイルスの感染予防のために、マスクをつける生活が3年も続きました。マスクをつけていると、口元が見えず、笑顔なのか、怒っているのか、悲しんでいるのか、相手の表情が分かりにくいと思った人は、多いと思います。しかし、4月からは、原則、マスクをつけなくてもよいという学校生活に変わりました。今までは分かりにくかった友達の表情も、よく分かるようになるでしょう。そこで、たくさんの笑顔があふれる清滝小学校になってほしいと願っています。

「笑顔」には、たくさんの不思議な力があります。その中で、三つ紹介します。

笑顔の力の一つ目は、「笑顔は健康につながる」ということです。人間の体は、笑うことで、体の中の血の流れがよくなったり、病気になるのを防ぐ力が高まります。

笑顔の力の二つ目は、「笑顔は人を前向きな気持ちにする」ということです。笑った表情をすると、その刺激が脳に伝わり、楽しく前向きな気持ちになるそうです。

笑顔の力の三つ目は、「笑顔は周りも笑顔にする」ということです。みなさんも、人の笑顔につられて自分も笑顔になることがありますね。笑顔は人から人へ伝染し、楽しく前向きな気持ちも伝染します。

このように、笑顔でいると、体にも心にもよいことがたくさんあり、私たちに幸せにしてくれます。自分が笑顔になるだけでなく、友達も笑顔になるように、思いやりの気持ちをもって、学校生活を送っていきましょう。

## 4月10日（月）入学式より

4月10日（月）、清滝小学校に16名の新入生を迎えました。「さんぽ」の曲に乗って、元気に入場してきた新入生のみなさんは、先生の呼名にもしっかりと返事をすることができました。また、話を聞く姿勢も、とてもよかったです。

入学式の中で、新入生のみなさんには、「き・よ・た・き」の合言葉についての話をしました。

16名の新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。……今、みなさんの後ろにいる、2年生から6年生のお兄さん、お姉さんたちも、先生たちも、みなさんが入学してくることを、とても楽しみにしていました。わからないことは、お兄さんやお姉さんたちが、優しく教えてくれるので、小学校の生活に慣れていきましょう。

新入生のみなさんに、これから頑張ってもらいたいことを「き・よ・た・き」の四文字を使って合言葉にしました。

「きよたき」の最初の「き」は、「気持ちのよいあいさつをしよう」です。「おはようございます」「ってきます」「さようなら」のあいさつは自分の気持ちを元気にするだけでなく、周りの人も元気にしてくれます。

「きよたき」の「よ」は、「よく話を聞こう」です。背筋を伸ばしたよい姿勢で、先生や友達の言うことを聞いていると、勉強がよくわかるようになります。

「きよたき」の「た」は「楽しく毎日を過ごそう」です。清滝小学校の全校生が、仲よく一緒に遊んだり勉強したりしながら、笑顔でいっぱい为学校にいきましょう。

そして、「きよたき」の最後の「き」は、「きまりを守って生活しよう」です。学校のきまりはもちろん、特に交通ルールをしっかり守って、安全に通学してください。

「き・よ・た・き」の合言葉は、新入生だけでなく、全校生で頑張ってもらいたいことです。勉強時間でも、遊び時間でも、上級生が進んで手本を示してくれると、うれしいです。



## PTA活動にご協力いただきありがとうございます

令和5年度のPTA本部役員、地区委員、学級委員がそれぞれ決定いたしました。選考にかかわってくださった皆様には、感謝申し上げます。4月14日（金）は、各委員の皆様には、第1回PTA合同委員会でお世話になり、ありがとうございました。

4月22日（土）には、授業参観・PTA総会・学級懇談会が予定されています。ご多用の折とは存じますが、お繰り合わせのうえ、ご出席いただきますよう、お願いいたします。